
Технический директор предприятия Алексей 
Неупокоев показал проблемные участки и рас-
сказал, как будут исправлять недостатки.

Один из главных – шум от новых трубомельниц, 
которые заработали в районе четвертого цеха. Они 
расположены в непосредственной близости от 
улицы Карла Маркса и сильно беспокоят жителей. 
Идет отладка оборудования, на здании цеха помо-
ла пока не установлены окна и двери. Когда они бу-
дут, то, по словам технических специалистов заво-
да, уровень звукового давления снизится. 

 – Что касается пылеулавливающего оборудо-
вания, то его модернизация и ремонт продолжа-
ются. Определенный эффект уже получили. Но 
пока есть сложности с рукавами рукавных филь-
тров, которые рвутся. Сейчас мы работаем над 
этой проблемой с производителями рукавов. Ду-
маю, скоро и ее решим.

Кроме того, на предприятии пообещали вы-
строить производственный контроль технологи-

ческих процессов. Это позволит минимизиро-
вать человеческий фактор, когда причиной сбо-
ев становятся ошибки работников. 

 – С экономической точки зрения для района 
важно, чтобы производство, которое компания 
«Ника-Петротэк» наладило на мощностях СОЗа, 
работало стабильно и приносило доходы в бюд-
жет в виде налоговых поступлений. А это на се-
годняшний день около 1 миллиона рублей в ме-
сяц, – говорит Ирина Кокорева. – Но рядом с за-
водом живут люди. Задача районной админи-
страции – обязать собственника минимизировать 
негативные последствия такого соседства. Мы 
прошли по заводу, убедилась в том, что основной 
шум дают трубомельницы. Установка окон и две-
рей его снизит. Но считаю, что этого мало.

По словам Ирины Кокоревой, между улицей 
Карла Маркса и новым цехом помола нужен спе-
циальный шумопоглощающий забор высотой не 
менее 6 метров. Районная власть будет добивать-
ся от собственника предприятия его установки.
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Жители многих городских улиц просят 
Алексея Гордеева вмешаться в ситуацию и 
разобраться в деятельности огнеупорного 
завода, который «наносит ущерб эколо-
гии города и здоровью людей»

Максим ОКОНь, фото автора 
(из архива редакции)

Подобные письма группа активистов направи-
ла также в администрацию района, в город-
ской общественный совет. В ближай-
шее время они хотят попасть на лич-
ный прием к прокурору Воронеж-
ской области Николаю Шишкину. 

 – Терпение лопнуло. На мно-
гочисленных встречах и в про-
шлом, и в нынешнем году руко-
водство предприятия заверя-
ло, что исправит недостатки. 
Прошло больше года, одна-
ко огнеупорный продолжает 
шуметь и пылить. А недав-
но заработал новый произ-
водственный участок, кото-
рый в буквальном смысле 
засыпал улицы Карла Марк-
са и 25 лет Октября какой-то 
белой взвесью. Шум от его рабо-
ты слышен даже в районе жилгород-
ка, – рассказывает одна из инициа-

торов обращения к губернатору Наталья Коноплина. 
По ее словам, если раньше на огнеупорный жало-
вались только жители близлежащих улиц, то ныне – 

полгорода. 
 – За два дня под обращением к губернатору со-

брали почти тысячу подписей. Уверена: если бы 
уделили этому больше времени, подписей было 
бы несколько тысяч. География обширная – от ули-

цы 8 Марта в нижней части города до Транспортной,, 
– говорит еще одна активистка Галина Гаррес. 

Семилукцы не требуют закрытия предприя-
тия, понимая, что оно обеспечивает работой 

более 800 человек. 
 – Мы хотим нормального соседства, 

нормальной жизни без пыли и грохота, 
хотим возможности открыть окна в жар-
кую погоду. А для этого на предприятии 
должны, наконец, разобраться с выбро-
сами и шумоизоляцией. 

В ближайшее время члены инициа-
тивной группы планируют заказать не-
зависимое исследование запылен-
ности и уровня звукового давления, а 
также провести сход, на который при-
гласят представителей районной ад-
министрации, мэрии, «Ники-Петротэк» 

и контролирующих органов. Также они 
готовят обращение в администрацию 

президента.
А вот – текст обращения к губернатору Во-

ронежской области Алексею Гордееву.

В редакцию «СЖ» с жалобой обратилась житель-
ница Стрелицы Ольга Зайцева. Еще в мае во время 
бури на улице Строителей упало дерево

Дарья ЧЕРЕНКОВА, Наталья ФОКИНА, фото авторов

Проезжая часть дороги оказалась завалена, были поврежде-
ны электросети. Местная власть среагировала быстро: восста-
новили электричество, распилили упавшее дерево и по просьбе 
жильцов многоквартирных домов за отдельную плату удалили 
сухие ветки. Мусор, оставшийся после опиловки, обещали вы-
везти, как только погода наладится. 

– Мы ждали более месяца, потом я обратилась к нашему гла-
ве. Обещали вывезти в ближайшее время. Но что-то это «бли-
жайшее» никак не наступало, – рассказывает Ольга Яковлевна.

Через некоторое время на кучи веток стали бросать мусор. 
Даже диван кто-то выкинул. Спустя полтора месяца, улица пре-
вратилась в свалку. Из-за жары отходы начали разлагаться. И к 
неприятному виду прибавился еще и «аромат».

 – Недавно устраивали субботники всем домом и убирали 
нашу территорию. Большая часть жильцов наших домов – пен-
сионеры. Смотрим на эту грязь, а сделать ничего не можем. 
Силы уже не те, – делится Раиса Черенкова, жительница одного 
из многоквартирных домов.

Последний раз Ольга Яковлевна звонила главе Стрелицкого 
городского поселения в начале августа. Он в очередной раз по-
обещал, что проблема будет решена. И даже сроки назвал – до 
14 августа. До сих пор на улице Строителей без изменений.

Пока верстался номер, Журналисты «сЖ» свяЗались
с главой стрелицкого городского Поселения

–  Стоит пояснить ситуацию. Сначала мусор на улице Строи-
телей мы не могли вывезти из-за погодных условий. Было не-
возможно проехать к карьеру, куда отвозят ветки. А потом не 
было средств. До конца текущей недели ветки вывезут, – заве-
рил глава Стрелицкой администрации Виктор Мысков. 

Кому  
ПомеШал 

Петух
С улиЦы 

ЗелёноЙ?

Мы стараемся не лезть в соседские скандалы. Нередко такие 
ссоры продолжаются годами, если не десятилетиями. Часто их 
участники даже и не помнят, с чего началась взаимная нелюбовь. 
Разобраться, кто прав, а кто виноват в таких скандалах крайне 
сложно. Но иногда сталкиваемся с настолько вопиющими ситуа-
циями, что пройти мимо них невозможно

Роман ГЕРУСОВ, фото автора

Эта, не побоимся этого слова, дра-
ма уже десятый год разворачивает-
ся в селе Девица на улице Зеленой. 
В 2007 году вместе со своим мужем 
сюда переехала наша читательница 
Нина Гончарова. Молодая семья ста-
ла потихоньку обустраивать дом, за-
вела хозяйство, здесь же родились 
двое детей. Все бы ничего, но сосе-
ди, считающие себя старожилами 
улицы, сразу невзлюбили приезжих. 

Сейчас их негодование вызыва-
ет все – от гуляющих по улице детей 
Нины и приезжающих к ней гостей до 
поющего по утрам петуха. Дом Гонча-
ровых буквально оказался в блокаде. 

 – Наша улица – непростая, – объяс-
няет Нина. – Застраивалась она, по-
хоже, безо всякого плана. Из-за это-
го есть много непродуманных момен-
тов. К примеру, пешеходная дорожка 
шириной всего в пару метров. Мак-
симум, двум людям разойтись. Из-за 
этого к нам не могут проехать ни «ско-
рая», ни пожарные, ни специалисты-
электрики. А с другой стороны доро-
ги – глубокий овраг с текущими род-
никами. Из-за этого расширить доро-
гу очень дорого, и местные власти не 
стали этим заниматься. 

Справедливости ради скажем, что 
администрация поселения все же 
проложила альтернативную дорогу. 
Она идет с противоположной сторо-
ны земельных участков. Ранее здесь 

было заросшее поле, теперь грун-
товка с твердым покрытием. Но этот 
подъезд все равно не пользуется по-
пулярностью ни у местных жителей, 
ни у специальных служб. 

 – Если к нам приедут врачи, то, 
чтобы попасть в дом, им придется 
идти через весь двор. А там собаки, 
гуси. Естественно, боятся. Вот и при-
езжают по привычному маршруту к 
оврагу. Пешком идти отсюда гораздо 
ближе, – рассказывают Гончаровы. 

На эту часть улицы ведет узкий 
въезд, проходящий через неглубокую 
яму. Соседям гости на автомобилях, 
естественно, не нравятся. В ход идут 
любые меры – от скандалов до пере-
гораживания въезда цепью с висячим 
замком. Пару раз дело чуть не дохо-
дило до драки. 

– Ругаются, оскорбляют меня и 
моих детей, – жалуется Нина Гончаро-
ва. – Как-то мы купили новую мебель, 
машина нам ее привезла, а соседки 
выскочили и стали чуть ли не под ко-
леса бросаться. Кричали, что мы шу-
мом и выхлопами портим тихий об-
лик улицы, что у них цветы из-за это-
го плохо растут. Такая же история и с 
гостями. Мы уже их просим оставлять 
машины подальше и идти к нам пеш-
ком. Так все равно – кажется, сосе-
душки сидят и выглядывают в окош-
ко – не идет ли к нам кто. Из-за это-
го даже боимся друзей в гости звать. 

Чужим здесь не рады

Написали заявление на… петуха
Но на вопросе въезда на улицу со-

седская война не замыкается. Коа-
лиция «старожилов» открыла новый 
«фронт», перенеся боевые действия 
на территорию двора Гончаровых. 
Под удар попала домашняя птица. 

 – Завалили жалобами участкового 
и местную администрацию. Жалуются 
на все – то спиленные ветки у нас во 
дворе лежат, то куриный помет течет 
им под дом. Но сколько того помета, 
если у нас всего с десяток кур и гусей? 
Свиней, коров, кроликов нет. Один раз 
даже пожаловались на нашего петуха, 
дескать, он поет по утрам и им спать 
мешает. И по каждой жалобе приходил 
участковый, брал объяснения. Во всех 
случаях писал отказ, дескать, нару-

шений нет. Приходил и глава админи-
страции Павляшек. Походил по двору, 
поглядел наши постройки, сказал, что 
они временные, а, значит, не нуждают-
ся в оформлении, и уехал – показыва-
ет нам отказные протоколы участко-
вого Нина Гончарова. 

А в июле во двор Гончаровых по-
жаловали гости из районной адми-
нистративной комиссии. Прошли по 
двору – нарушения есть. Сказали, что 
попытаются решить дело миром. 

В начале августа прошло заседа-
ние комиссии. На ней было вынесено 
компромиссное решение – Нине Гон-
чаровой указали на нарушения, кото-
рые надо исправить, но освободили 
от штрафа. 

глава администрации девицкого 
сельского Поселения вячеслав Павляшек: 
– Действительно, между соседями на улице Зеленой есть конфликт, тянущий-
ся с момента переезда сюда семьи Гончаровых. Искать правых и виноватых я 
не буду, о конфликте могу судить только с позиции законодательства. 
У нас нет претензий к Гончаровым – хорошая семья, муж работает, жена в де-
крете, воспитывает двух детей и занимается домашним хозяйством. Мы толь-
ко поддерживаем эти их стремления. Но есть и общественные интересы. У нас 
есть претензии к месту содержания птицы – по правилам оно должно разме-
щаться не ближе четырех метров от края участка, а у Гончаровых и метра нет. 
В итоге страдают соседи, к которым во время дождей течет куриный помет. 
Прошло заседание административной комиссии, на нем Гончаровым вынесли 
предупреждение и обязали перенести курятник. Надеемся, конфликт утихнет.  

 В Девице ссора между соседями приобрела 
 устрашающие формы. Пролилась первая кровь  не ДоЖДутСЯ?

  В Стрелице одну из улиц не могут   
  очистить от мусора и спиленных 
  веток более двух месяцев

«ника-Петротэк» продолжает 
   засыпать город пылью!»
      Семилукцы пожаловались на предприятие губернатору

«Новый цех помола перестаНет сильНо шуметь»
В этом главу администрации района Ирину Кокореву
заверило руководство «Ники-Петротэк»

Представители комПании «ника-Петротэк», 
работающей на мощностях семилукского огнеупорного завода, 
прокомментировали обращение жителей райцентра к губернатору

– Наша промплощадка, на которой трудит-
ся 850 человек, базируется в центре Семилук и 
находится под пристальным вниманием обще-
ственности. Чтобы избежать домыслов и сомне-
ний в безопасности, руководство постоянно вза-
имодействует с населением. 

Так, в апреле с жителями Семилук подписано 
соглашение о партнерстве, необходимость за-
ключения которого назрела в связи с нехваткой 
информации или появлением искаженной ин-
формации о работе завода. Кроме того, регуляр-
но проводятся встречи с жителями, сопровожда-
ющиеся посещением производства.

На данный момент на заводе идут пуско-
наладочные работы второго цеха по производ-
ству пропантов, которые сопряжены с неудоб-
ствами в виде шума и пыли. Компания просит 
жителей отнестись с пониманием к техническим 

работам, которые завершатся в течение ближай-
ших двух недель. 

Отметим, что помимо того, что с новым запу-
ском увеличится объем производства, расши-
рится и штат предприятия – цех позволит трудо-
устроить еще 50 человек.

ООО «Ника-Петротэк» постоянно занимает-
ся улучшением качества своей работы. Учитывая 
значимость проекта и обеспокоенность жителей, 
завод установил защитные краны на шумящее 
оборудование на вращающихся печах, произвел 
капитальный ремонт первой вращающейся печи, 
стартовал ремонт второй вращающейся печи. В 
этом году установлены рукавные фильтры. По-
мимо них установлены новые фильтры дополни-
тельно. При этом безопасность работы завода 
подтвердилась результатами многочисленных 
проверок контролирующими органами.

уважаемый алексей васильевич!
Обращаются к Вам жители горо-

да Семилуки. Наш город своим рож-
дением обязан огнеупорному заво-
ду, который был построен в 30-х го-
дах прошлого столетия. Жилые дома 
строились вокруг завода, так что его 
месторасположение оказалось в са-
мом центре города. В 70-х годах это 
было передовое, градообразующее 
предприятие по производству огнеу-
поров, на котором работало свыше 4 
тысяч человек. Но со временем семи-
лукские огнеупоры перестали конку-
рировать с другими производителя-
ми подобной продукции, и на завод 
стали приходить другие производ-
ства. Несколько лет назад даже пыта-
лись наладить фенольное производ-
ство (и это в центре города!).

С 2014 года на заводе действует 
ООО «Ника-Петротэк» – разработчик 
и производитель химических расче-
тов для нефтедобывающей и нефте-
перерабатывающей промышленно-
сти. Это предприятие образовалось 
на базе бывшего огнеупорного за-
вода, с новым технологическим ци-
клом производства пропантов, но 
на старом ветхом оборудовании. На 
предприятии нет системы пылегазо-
очистки, нет фильтров для участков с 
наибольшей запыленностью, шумо-
изоляции.

27 июля 2015 года был выброс из 
трубы с пеплом и кусками тлеющих 
углей, которые падали на крыши до-
мов, в связи с чем были вызваны 
службы МЧС, полиция. Представите-
ли завода с которыми жители встре-
тились на следующий день, объясни-
ли это происшествие некачественной 
поставкой глины.

В ночь с 15 на 16 апреля 2016 года 
произошел выброс пыли бурого цве-
та, который покрыл крыши домов, 
огороды и приусадебные участки 
трёх улиц на ширину 50-60 метров. И 

это далеко не полный перечень про-
исшествий на предприятии.

Предприятие числится работаю-
щим с 2014 года, хотя фактически на-
чало производственного цикла было 
осуществлено с мая 2015 года. И вот 
уже второй год мы живём как в аду. 
Нарушаются права жителей наших 
улиц на благоприятную окружающую 
среду, достоверную информацию о 
ее состоянии и на возмещение ущер-
ба, причиненного нашему здоровью 
или имуществу экологическим право-
нарушением (ст. 42 Конституции РФ) 
со стороны ООО «Ника-Петротэк».

Предприятие работает в непосред-
ственной близости от наших домов, 
практически в наших садах и огоро-
дах, т.к. санитарно-защитная зона от-
сутствует, и практически каждый день 
и каждую ночь происходят выбросы 
пыли в атмосферу. Особенно интен-
сивно этот процесс осуществляется в 
выходные дни и ночное время. Из ша-
мотной вращающейся печи постоян-
но летит пыль с удушающим запахом 
то бурого, то серого цвета. Работа-
ющие вращающиеся печи и мельни-
цы создают и большой шум. Жители 
не имеют возможности открыть окна, 
это при таком жарком лете.

ООО «Ника-Петротэк» создало не-
выносимые условия для прожива-
ния людей, а ведь на близлежащих к 
предприятию улицах проживает мно-
го детей, стариков и инвалидов, ко-
торые 24 часа в сутки находятся дома 
и не могут выйти на улицу. У людей 
складывается впечатление, что ООО 
«Ника-Петротэк» работает нелегаль-
но, т.к. шумы и выбросы в основном 
происходят по вечерам, ночью и в вы-
ходные дни. Получается, что весь го-
род оказался в заложниках у произво-
дителей пропантов. А производство 
расширяется. Буквально за 2-3 ме-
сяца, вырубив многолетние деревья, 

которые хоть как-то
создавали барьер для пыли, 
было построено новое производ-
ственное помещение, которое ды-
мит, пылит и грохочет вдобавок к 
предыдущим. Нам непонятно, почему 
не соблюдают санитарно-защитную 
зону и не строят в глубине заводской 
территории?

По нашим обращениям проводи-
лись многочисленные проверки с 
проведением замеров атмосферного 
воздуха и уровня звукового давления 
на территории жилых домов, кото-
рые выявляли нарушения санитарно-
эпидемиологических требований к 
эксплуатации жилых помещений. В 
отношении ООО «Ника-Петротэк» 
принимались меры административ-
ного воздействия, выдавались пред-
писания и устанавливались сроки для 
устранения выявленных нарушений, 
были обращения в суд, но ситуация 
остается неизменной.

Весной этого года Вы посетили наш 
город, производственные помеще-
ния ООО «Ника-Петротэк». Из местных 
СМИ мы узнали, что руководство пред-
приятия заверило Вас в том, что соби-
рается вложить большие финансовые 
средства в улучшение экологической 
обстановки на предприятии. Но...

На фотографиях, которые мы пе-
ресылаем Вам, видно, в каких усло-
виях живут наши дети, пенсионе-
ры, которые вынуждены задыхать-
ся и глохнуть по вине руководителей 
предприятия.

Убедительно просим Вас разо-
браться в деятельности ООО «Ника-
Петротэк», которое наносит значи-
тельный ущерб экологии нашего горо-
да и особенно здоровью людей, про-
живающих в непосредственной бли-
зости от действующего предприятия.

с уважением, жители города 
семилуки (всего 984 подписи)

     Спецпроект                     «СЖ» 

«неЗабытые Сёла»
Начинаем со Старой Ольшанки 
в четверг, 1 сентября

Журналистам районки поступает много вопросов от 
жителей сел, которые некогда были «автономными», 
имели свои администрации и Советы, а с недавних 
пор вошли в состав других поселений. Многие жители 
говорят, что после присоединения стали чувствовать, 
что о них забывают, а основные средства идут на бла-
гоустройство центральных усадеб поселений

Наталья ФОКИНА

Эти звоночки и натолкнули нас на мысль о создании спецпро-
екта «Незабытые села». В его рамках журналисты «СЖ» проедут 
по селам, вошедшим в состав крупных поселений. По мере воз-
можности постараемся охватить все. Проведем встречи с глазу 
на глаз, не спеша. Разумеется, с участием глав поселений или 
представителей администраций. Вполне возможно, что некото-
рые обращения удастся решить на месте. 

Каждый свой выезд будем анонсировать. Так что следите за 
новостями и не упустите возможность быть услышанными.

В четверг, 1 сентября, приедем в Старую Ольшанку. С нами бу-
дет Юрий Свиридов, глава администрации Староведугского по-
селения, в состав которого входит село. Дорогие староольшан-
цы, ждем вас в 11.00 в здании бывшей школы.


